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Представлены данные экспериментального исследования на предмет изучения динамики развития комму-
никативных способностей подростков в условиях детского лечебно-оздоровительного лагеря. Рассматривают-
ся специально организованные психолого-педагогические условия отдыха и оздоровления, где происходит фор-
мирование детских разновозрастных отрядов, проводится работа с отдыхающими детьми по программе 
«Вожатская академия» и реализуется образовательная программа активного творческо-ориентированного 
отдыха на основе личностного подхода в процессе взаимодействия педагогов лагеря с детским коллективом. В 
результате опытно-экспериментальной работы было обнаружено, что специально организованные условия 
отдыха в детском лечебно-оздоровительном лагере способствуют развитию коммуникативных способностей 
у детей подросткового возраста. 
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The article presents experimental data concerning the dynamics of development of communication skills of teenagers 

in children's health and leisure institutions. Psychological and pedagogical conditions have been studied for children’s 
recreation and health improvement. Formation of children's mixed-age teams, educational work under special programs 
have been presented in the article as well as educational program for active creative-oriented activities based on learner-
centered approach in the process of interaction between teachers and children's groups. As a result of experimental work 
it has been discovered that specially organized conditions for recreation in health and leisure institutions contribute to 
the development of communication skills of teenagers. 

 
Key words: communication skills; development of adolescents’ communication skills; psychological and 

pedagogical conditions for children’s recreation and health improvement; children’s recreation and health 
improvement in health and leisure institutions. 

 

В последнее время в системе образования 
все чаще поднимается проблема коррекции 
социального взаимодействия в подростко-
вой среде. Несмотря на появление большого 

количества социальных и педагогических 
программ, проблема помощи в развитии 
коммуникативных способностей остается 
актуальной. 




